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Cette newsletter de mars s'ouvre sur ce cliché historique que la photographe Sarah Moon vient de céder à la Fondation. Entre cette photographie et celles
qu'elle a prises il y a quelques temps, à la Maison La Roche, il s'est écoulé une quarantaine d'années, qui témoignent de la constante inspiration de
l'œuvre de Le Corbusier pour les artistes.
L'actualité de la Fondation met aussi en lumière notre engagement et nos actions pour la connaissance et la transmission de cette œuvre au plus grand
nombre. Après les Rencontres en janvier dernier, les Bourses de la Fondation font leur retour, avec la volonté d'accompagner une nouvelle génération de
chercheuses et chercheurs corbuséens.

BOURSES D'ÉTUDES DE LA FONDATION LE CORBUSIER

Si les expositions, les publications et les colloques témoignent de l'activité
corbuséenne, c'est bien la recherche et les travaux universitaires qui en
enrichissent et renouvellent l'approche. 
 
Ces bourses ont vocation de susciter de nouveaux champs de recherche
mais aussi de mettre en lumière des aspects moins connus de l'œuvre de Le
Corbusier. Elles sont également l'occasion d'aborder ses réalisations à l'aune
de connaissances nouvelles ou transversales, pour mieux inscrire Le
Corbusier dans son temps et en montrer la modernité.

En savoir plus

RESTAURATION

LA VILLA « LE LAC » 

Pour célébrer centenaire de la Villa « Le Lac », propriété de la Fondation,
des travaux d’entretien sont en cours, notamment des intérieurs. Les
travaux de restauration réalisés en 2014-2016 portaient en effet
uniquement sur les façades extérieures, le jardin et murs de clôture.

Ces travaux de peinture ont permis de retrouver, à partir des sondages
de polychromies, les papiers peints, les peintures à la colle et les
peintures à l’huile évoqués dans les archives de la Fondation.

Le mobilier et les poteries ont été déplacés et les luminaires protégés
pendant les travaux. Des interventions sont aussi prévues sur les
extérieurs.

La Fondation remercie le Canton de Vaud, la municipalité de Corseaux et
l’Office fédéral de la Culture pour leur accompagnement et soutien.

La réouverture de la Villa est prévue pour le 1er avril 2023.

Plus d'informations

PARTENARIAT

UNIVERSITÉ DE WASEDA, TOKYO

Depuis 10 ans, Le Corbusier Field Survey Group, sous le patronage de la
Fondation Le Corbusier, sensibilise les jeunes générations d'architectes
de l'Université de Waseda à l’œuvre de Le Corbusier, en leur permettant
notamment d’établir les relevés des bâtiments choisis. 
 
Après Ronchamp (la Chapelle mais aussi la maison des Pélerins), c'est au
tour du Couvent de La Tourette de profiter de ce travail. Emmenés par
Tetsuyu Shiraishi, et leurs enseignants Michisato Ikeda et Yuri Fujii, les
étudiants ont pu effectuer des relevés, de plus en plus précis grâce aux
outils numériques utilisés.
 
Cette année, munis d'un drone, ils ont pu réaliser des prises de vues qui
rendent compte de l'implantation du bâtiment dans son site.

DOCUMENTAIRES

L'ŒUVRE DE LE CORBUSIER AU PATRIMOINE MONDIAL - LES BÂTIMENTS INSCRITS EN SUISSE

À l'occasion des 50 ans de la convention du Patrimoine mondial (1972-2022), la Commission suisse pour l'UNESCO a réalisé une série de courts
métrages sur les deux derniers biens inscrits au patrimoine mondial en Suisse, dont L’Œuvre architecturale de Le Corbusier, une contribution
exceptionnelle au Mouvement Moderne (2016).
 
Découvrez trois documentaires : Esquisses d'un mouvement, consacré à la Série, La fenêtre bandeau, dédié à la Villa «  Le Lac  » et Mémoires d'un
bâtiment qui traite de l'Immeuble Clarté. Cliquez sur les vignettes pour lancer le documentaire de votre choix. 

ÉVÈNEMENTS

VILLA JEANNERET-PERRET - MAISON BLANCHE - CONCERT

25 MARS À 19H00 
L'Association Maison Blanche organise un concert à la Villa Jeanneret-
Perret avec les multi-instrumentistes Alexandre Cellier et Didier Malherbe.
Le temps d'une soirée, ils joueront les musiques du Voyage d'Orient. 

Réservation

PUBLICATIONS

LC revue de recherches sur Le Corbusier, n°7, 2023

Cette 4ème année de LC. Revue de recherches sur Le Corbusier commence avec un numéro qui met en
lumière les différents aspects de l’œuvre de Le Corbusier. Il sera prochainement accessible en ligne (toujours
gratuitement) et en version papier. Au sommaire :

Editorial, Juan Calatrava-Arnaud Dercelles-Jorge Torres
Le cosmopolitisme corbuséen : le projet d'une vie au service de l'architecture. Rémi Baudouï-Arnaud
Dercelles
Le Corbusier's first journey to Venice: an emotional revelation. Gabriele Gardini
Les horizons de Le Corbusier : vers un dépassement de la modernité. Julie Cattant
Las boîtes à miracles construidas por Le Corbusier. Hacia una materialización de l’espace indicible.
Carlos Labarta-Alejandro Vírseda.
The Luminous Horizon of Le Corbusier’s Last Project. Richard Klein
L’Art décoratif d’aujourd’hui de Le Corbusier. Structure et genèse de l’aile gauche de Vers une
Architecture. Françoise Ducros
Dix décennies en dix clichés, et plus… 1923-2023. Centenaire de la Villa « Le Lac ». Patrick Moser

Découvrir la publication

EXPOSITION

LC 150+ - LSBU, LONDRES, DU 13 AU 31 MARS 2023

L'exposition itinérante de 150 maquettes de projets corbuséens, réalisées par l'agence RT+Q
architects, est toujours visible à l'ETSAV de Barcelone jusqu'au 17 mars.
 
En marge de cet événement, des conférences de Juan Calatrava, Pere Fuertes, Josefina González
Cubero, Alejandro Lapunzina et Jorge Torres Cueco ont été données en présence de Brigitte Bouvier,
Directrice de la Fondation, et de Rene Tan, commissaire de l'exposition.

NOMINATION

UN NOUVEAU DIRECTEUR POUR LE COUVENT DE LA TOURETTE 

La Fondation souhaite la bienvenue à Alexandre Schabel, qui a pris ses fonctions de
directeur en février. Sa mission couvre deux secteurs, d'une part l'organisation et le suivi
de l'activité commerciale de l'association Frères dominicains chargée en particulier de
l'accueil des visiteurs. Monsieur Schabel est aussi responsable de la recherche de
mécénat pour le Fonds de dotation Couvent Sainte Marie de La Tourette, créé en 2021
pour l'entretien du couvent. 

APPEL À PROJETS

Dans la continuité de ses actions pour mettre en valeur l'Unité d'Habitation de Firminy, l'association des habitants fait un appel à projet artistique dans le
cadre des Journées Européennes du Patrimoine (septembre 2023).
Cette performance artistique collective, voulue respectueuse de l'œuvre de Le Corbusier, sera conçue avec le concours des habitants. 
 
L'objectif du projet est de valoriser Le Corbusier auprès des visiteurs et de favoriser les échanges entre les habitants. Une belle occasion pour l'artiste de
vivre l'expérience d'habiter « Le Corbusier » ! 

Plus d'informations

VISITER NOS SITES 

Villa « Le Lac »  Maison La Roche Appartement-Atelier

FONDATION LE CORBUSIER
8-10 square du Docteur Blanche 75016, Paris

+33 (0)1 42 88 41 53
fondationlecorbusier.fr

This March newsletter begins with a photograph that photographer Sarah Moon has just donated to the Foundation. Between this photograph and the ones she took a
few months ago at the Maison La Roche, 43 years have passed, testifying to the constant inspiration of Le Corbusier's work for artists.
The Foundation's current activities also highlight our commitment to the knowledge and transmission of this work to the greatest number of people. After the
Rencontres last January, the Foundation's research grants are back, with the aim of supporting a new generation of Le Corbusier researchers.

FONDATION LE CORBUSIER'S RESEARCH GRANTS

If exhibitions, publications and conferences testify of the corbusean activity, it is
research and academic work that enrich and renew the approach.
 
These grants are intended to stimulate new fields of research but also to highlight
lesser known aspects of Le Corbusier's work. They are also an opportunity to
approach his achievements in the light of new or transversal knowledge, in order to
better situate Le Corbusier in his time and to show his modernity.

En savoir plus

RESTAURATION WORKS

THE VILLA « LE LAC » 

To celebrate the centenary of the Villa "Le Lac", property of the Foundation,
maintenance work is underway, particularly of the interiors. The restoration work
carried out in 2014-2016 only concerned the exterior facades, the garden and the
enclosure walls.
 
These painting works have made it possible to recover, from polychrome surveys,
the wallpapers, glue paintings and oil paintings mentioned in the Foundation's
archives.

The furniture and pottery were moved and the light fixtures protected during the
work. Interventions are also planned on the exterior.
 
The Foundation thanks the Canton of Vaud, the municipality of Corseaux and the
Federal Office of Culture for their support.

More infos

PARTNERSHIP

WASEDA UNIVERSITY, TOKYO

For the past 10 years, the Le Corbusier Field Survey Group, under the
patronage of the Fondation Le Corbusier, has been raising awareness of
Le Corbusier's work among the younger generation of architects at
Waseda University, in particular by enabling them to draw up surveys of
selected buildings.
 
After Ronchamp (the Chapel but also the Maison des Pélerins), it is now
the turn of the Couvent de La Tourette to benefit from this work. Led by
Tetsuyu Shiraishi, and their teachers Michisato Ikeda and Yuri Fujii, the
students were able to carry out the surveys, which are becoming more
and more precise thanks to the digital tools used.
 
This year, equipped with a drone, they were able to take pictures that
show the building's location in its site.

DOCUMENTARIES

LE CORBUSIER'S WORK ON THE WORLD HERITAGE LIST - THE BUILDINGS LISTED IN SWITZERLAND
On the occasion of the 50th anniversary of the World Heritage Convention (1972-2022) the Swiss Commission for UNESCO has produced a series of short films on the
last two World Heritage properties in Switazerland, including The Architectural Work of Le Corbusier, an Outstanding Contribution to the Modern Movement (2016). 
Discover three documentaries: Sketches of a movement, dedicated to the Series, The Ribbon window, about the Villa “Le Lac” and Memories of a building, which
focuses on the Immeuble Clarté.

EVENTS

VILLA JEANNERET-PERRET - MAISON BLANCHE - CONCERT

25 MARS À 19H00 
The Maison Blanche Association is organizing a concert at the Villa Jeanneret-
Perret with multi-instrumentalists Alexandre Cellier and Didier Malherbe. For one
evening, they will play the music of the Voyage d'Orient.

Book your ticket

PUBLICATIONS

LC revue de recherches sur Le Corbusier, n°7, 2023

This 4th year of LC. Revue de recherches sur Le Corbusier begins with an issue that highlights the different aspects of Le
Corbusier's work. It will soon be available online (still free of charge) and in paper version. Contents:

Editorial, Juan Calatrava-Arnaud Dercelles-Jorge Torres
Le cosmopolitisme corbuséen:le projet d'une vie au service de l'architecture. Rémi Baudouï - Arnaud
Dercelles
Le Corbusier's first journey to Venice: an emotional revelation. Gabriele Gardini
Les horizons de Le Corbusier:vers un dépassement de la modernité. Julie Cattant
Las boîtes à miracles construidas por Le Corbusier. Hacia una materialización de l’espace indicible. Carlos
Labarta-Alejandro Vírseda.
The Luminous Horizon of Le Corbusier’s Last Project. Richard Klein
L’Art décoratif d’aujourd’hui de Le Corbusier. Structure et genèse de l’aile gauche de Vers une Architecture.
Françoise Ducros
Dix décennies en dix clichés, et plus… 1923-2023. Centenaire de la Villa « Le Lac ». Patrick Moser
 

Découvrir la publication

EXHIBITION

LC 150+ - LSBU, LONDON, MARCH 13TH TO 31TH 2023

The traveling exhibition of 150 models of Corbusian projects, made by RT+Q architects, is still on display at
ETSAV in Barcelona until March 17th.
 
In addition to this event, lectures by Juan Calatrava, Pere Fuertes, Josefina González Cubero, Alejandro
Lapunzina and Jorge Torres Cueco were given in the presence of Brigitte Bouvier, Director of the Foundation,
and Rene Tan, curator of the exhibition.

APPLICATION

A NEW DIRECTOR FOR THE COUVENT DE LA TOURETTE 

The Foundation welcomes Alexandre Schabel, who became director in February. His mission
covers two sectors, on the one hand the organization and the follow-up of the commercial activity
of the Dominican Friars association, in charge in particular of the reception of visitors. Mr. Schabel
is also in charge of seeking patronage for the Couvent Sainte Marie de La Tourette Endowment
Fund, created in 2021 for the maintenance of the convent.

CALL FOR PROJECTS

In the continuity of its actions to highlight the Unité d'Habitation de Firminy, the residents' association is calling for an artistic project as part of the European Heritage
Days (September 2023).
This collective artistic performance, respectful of Le Corbusier's work, will be conceived with the help of the inhabitants.
 
The objective of the project is to promote Le Corbusier to visitors and to encourage exchanges between the inhabitants. A great opportunity for the artist to live the
experience of living "Le Corbusier"!

More infos

VISIT OUR SITES  

Villa « Le Lac »  Maison La Roche Apartment-Studio

FONDATION LE CORBUSIER
8-10 square du Docteur Blanche 75016, Paris

+33 (0)1 42 88 41 53
fondationlecorbusier.fr
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